
四年一個輪迴，中國隊迎來了這個奧運周期的第
三位主帥賈秀全。吳海燕身邊的隊友進進出

出，但早在2015年世界盃、年僅22歲時就是隊長的
她，現在依然是隊長，只不過場上位置從閘衛調整到
中堅位置。時間似乎並沒有留下太多痕跡，她依然開
朗而自信，有時會帶着隊友們玩自拍，去緩解壓力。
「其實每一次（大賽）我都會把它當成最後一次，所
以沒有想太多，我只是希望把自己有的東西展現出
來。作為隊長的話，我希望能夠帶領大家去展現隊伍
的強大。」她說。
吳海燕是本月在澳洲為期兩周的冬訓期間接受專訪
的。中國女足與四支當地球會進行了熱身賽，目的之
一就是能提前適應下月在奧預賽中將要面對的同組對
手澳洲女足。
談到此次集訓的重點，吳海燕說，是更加自信地展
現出進攻的能力。「我們這次也主要強調了轉換。在
（去年法國）世界盃當中，我們也體現出來很多轉
換，比如說守轉攻的一個打法，我覺得其實更需要的
是自信。所以在這段時間賈導給我們佈置的進攻方
面，更加給我們信心了。所以在進攻方面，我覺得只
是把我們之前的一部分可以更自信的去展現出來，然
後就是更加相信自己，更相信團隊。」
在去年世界盃止步16強的賽後採訪中，吳海燕眼睛
哭紅了；6個月後，當再一次向另一個大賽發起衝擊
時，這位浙江姑娘依然展現出了隊長應有的堅強和擔
當，她說不用想太多，每一次就做到極致就好。「每
一次都會不一樣，但最重要的還是想要去呈現出我們
這個隊伍的強大。其實我們經歷了這麼多，包括我們
之前有不好的、有好的（表現），但我
們更想要的就是在這次當中能夠呈現出
這個中國女足的一個強大，然後呈現出
我們這個團隊的力量。」

對未來充滿期待
2019賽季，女超聯賽14輪賽程，在兩個
月左右打完。在2020賽季開始前，女超、
女甲聯賽獲得冠名，並且女超有望在8支
球隊基礎上擴軍，這也讓女足隊員們對未
來充滿期待。「對女超來說，包括整個中
國女足來說，都是一個很大的推動。因為
隊伍多了之後，競爭也會更大，整個女足
的水平我覺得應該是越來越好的。相信在這
樣的一個好的發展下，中國女足會越來越
好。」吳海燕說。 ■新華社

今年將迎來27歲生日的吳海燕，會不會把

下月開打的東京奧運會預選賽，看成是生涯最

後一屆大賽去衝擊呢？近日，這位中國女足隊

長在接受專訪時坦言：「每一次我都會把它當

成最後一次，就是想每一次都做到極致。」

香港文匯報訊（記者 楊浩然）香港女
子高爾夫球球星陳芷澄，確認出戰將於2
月28日至3月1日，在粉嶺哥爾夫球會舊
場舉行之第六屆「盈豐香港女子高爾夫球
公開賽」。現時已經轉為職業女子高爾夫
巡迴賽球手的陳芷澄，將會參與這項由
108位球手參加、爭奪15萬美元獎金的賽
事。
現年26歲，於 2019年女子職業高爾夫
球巡迴賽賽季成績理想的陳芷澄，形容
「盈豐香港女子高爾夫球公開賽」是她其
中一項重要並必須專注的賽事：「盈豐香
港女子高爾夫球公開賽為我帶來很多快樂
難忘的回憶。能夠回到在我最熟悉的球場
比賽，同時與家人、朋友及支持者一起，
是我最珍惜的，我期待很快能回港，參加
這項充滿挑戰性的賽事。」
在2016年，陳芷澄以業餘球手身份，於
粉嶺拿下賽事冠軍，令她獲取所需分數及
資格參與於巴西里約熱內盧舉行之夏季奧
運會，並以出色表現，獲得第 37 位排
名。現時正在各地比賽，這位南加州大學
畢業生陳芷澄正不斷努力訓練，希望實現
全年最大目標，於夏天代表香港奧運隊在
東京出賽。
陳芷澄同時擔任盈豐國際體育大使，及
香港哥爾夫球會大使。她表示：「我在女
子職業巡迴賽中有整整兩個季度，期間感
覺自己在 2019年有很大的進步，目前我
會專注加強自己，並盡量取得各個主要比
賽，包括奧運會的參賽資格，並且能夠正
面地為香港隊作出貢獻。能夠再次贏取盈
豐香港女子高爾夫球公開賽當然是我下一
個正在努力的目標，並可以為我全年作出
一個好開始。」
今屆陳芷澄將會面對強勁對手，包括衞
冕冠軍的中國球手劉艶、後起中國球星隋
响及中國台北球手林子麒。
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本季CBA聯賽的第三次京城打吡於日前進
行，北控在主場笑到最後，以108：92擊敗
首鋼。
本季之前的兩次京城打吡都是首鋼取勝。

「從前兩場學到很多，這場前我們做了很充
分的準備，本場比賽在第四節領先的情況下
我們依然很專注，所以贏了下來。」北控主
帥馬貝利賽後說。
北控在外援桑尼的帶領下首節打出一波

14：0，半場時以56：46領先首鋼10分。第
四節北控繼續掌控主動，弗格連續在籃下得
分，隨着孫桐林底角命中三分，北控將分差

拉大到19分（101：82），讓比賽失去懸
念。
談到本場失利，首鋼主帥雅尼斯說：「比

賽很艱苦，上半場我們有一些空位投籃沒
進，出現了不少失誤，我們防守端做得也不
夠好。後面繼續努力吧。」
此役，弗格為北控拿到全隊最高的23分，
摩爾特里得到22分和10個籃板，薩卡基尼
貢獻17分和12個籃板，王子瑞得到14分，
孫悅取下11分。首鋼方面，林書豪得到20
分和7次助攻，朱彥西得到17分，方碩、翟
曉川和漢密爾頓均取下16分。 ■新華社

CBA京城打吡 首鋼客場不敵北控

香港文匯報訊
（記者 楊浩然）
世界羽聯超級300
賽泰國大師賽昨日
上演多場首圈賽
事，其中中國香港
球手伍家朗，以直
落兩局淘汰國家隊
球手林丹過關。
林丹過去四次面

對伍家朗的成績為
1勝3負，明顯處
於下風，果然這場
比賽林丹亦未能取得優勢，首局雖然一度只落後18：19，但最終仍輸18：
21；第二局，林丹體力似有下降跡象，結果再輸9：21，直落兩局慘遭淘
汰。
在踏入2020年後，林丹的成績依然未先起色，先是大馬賽不敵約根
森，再於印度賽不敵安賽龍，在現時奧運積分排名榜上，林丹已被石宇奇
和陸光祖超越，暫時只排國羽第四位，出戰東京奧運會的機會逐漸變得渺
茫。
同日其餘戰果方面，石宇奇以21：10、21：18戰勝英格蘭的潘蒂；女單

蔡炎炎以21：13、21：16擊敗新加坡的楊佳敏；女雙杜玥/李茵暉則以
21：15、21：10輕取日本的星千智/松田蒼。

伍家朗泰國賽淘汰林丹
香港文匯報訊（記者郭正謙）上屆港超冠軍和富大埔於亞冠盃外圍
賽未能再進一步，打少一人下以1：5不敵馬來西亞吉打，三月將轉戰
亞協盃賽事。
和富大埔上季首度奪得聯賽冠軍，可惜其後星散實力大減，今場在

新帥戴貝碧帶領下作客馬來西亞吉打僅3分鐘就失守，其後大埔門將
何銳犯錯令球隊再失一球，加上完半場前孫銘謙被紅牌驅逐離場，落
後兩球的大埔更要面對打少一人的劣勢。
下半場大埔換入勞高後攻勢有所改善，可惜防線欠穩下再失三球，

僅能憑陳文輝的勁射「破蛋」，最終大埔以1：5不敵吉打緣盡亞冠
盃，出局後將落入亞協盃分組賽，將與中國台北的大同、澳門的鄒北
記以及另一支由附加賽晉級的球隊同組。

大埔不敵吉打轉戰亞協

冬青奧會冰壺混雙賽日前進行了十二進六和六
進四的比賽。中國/捷克組合以7：3戰勝法國/挪
威組合，挺進四強；波蘭/中國組合以4：14不敵
法國/俄羅斯組合，無緣四強。
16歲中國冰壺小將裴君杭認為，心態是此次獲

勝的關鍵因素。「我們在比賽中總是保持積極的
心態，而這恰好讓我們越打越順，最終進入四
強。」
來自捷克的恰比喬夫斯基說：「我想這是我們

目前為止打得最好的一場比賽，我們有很漂亮的

得分，我們對場地適應得越來越好。」
中國/捷克組合教練馬歇爾說：「我研究對手的
打法，為隊員們的比賽制定策略，他們執行得很
主動也很到位。這一切為後續的比賽奠定了好的
基礎。」 ■新華社

中捷組合冬青奧冰壺混雙賽過關

■林書豪（右）在比賽中防守北京控股隊球員弗格。 新華社

■伍家朗淘汰林丹。 資料圖片

■ 陳 文 輝
（右）為大埔
「破蛋」。
和富大埔圖片

■陳芷澄再次參戰香港女子高球賽。 賽會提供
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◀◀吳海燕吳海燕（（前前））在在
上年世界盃帶領國上年世界盃帶領國
家隊於家隊於1616強止步強止步。。

新華社新華社

■吳海燕（前左三）與賈秀全合作無間。新華社
■■吳海燕正積極吳海燕正積極
作備戰作備戰。。 新華社新華社


